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SINDICIL CONVIDA

Neve no Brasil 
surpreende 

moradores dos 
pontos mais altos 

do Sul do país

Prefeitura oficializa convênio com a APAE 
e garante repasse de até R$ 420 mil em 2025

Confira a matéria  completa na página 03 

Segundo a MetSul Meteorologia, modelos numéricos já vinham indican-
do a possibilidade de neve no Sul do Brasil desde a semana anterior, devido 
à intensidade da incursão polar. A previsão se confirmou com o alvorecer 
desta quinta-feira gelada. Confira página 05
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JÁ SOU APOSENTADO
É difícil dizer isso. Mas vou ter que ser realis-

ta. Se a semana que vem não virem o meu jornal, 
estou aposentado, então.

Já sou aposentado desde os 65. Já estou com 
68. Minha ideia era tanta que cheguei ainda a pen-
sar: vou continuar. Só que veio a doença. Pensei 
ser pouca coisa, mas ela parece que não vai ter 
fim.

Vendi a minha marca para Rádio Maristela, o 
Jornal do Mar. Fiquei meio quieto. Aí depois in-
centivei a minha esposa, a Andréia, e ver como ela 
se sairia com o Serra & Praia, on line.

Depois então vou poder ajudá-lá. Passado al-
gum tempo depois, a Rádio viu que não que pas-
saria a ser ompresso. Vi a oportunidade de torná-
-lo de novo impresso.

Pensei, com meus amigos, dou um de transfor-
ma-lo. Minha paixão por um jornal impressos que 
era que cheguei a pensar: vou arriscar.

Aqueles que verdadeiramente forem meus 
amigos vão me ajudar. E encherguei quem era 
meus amigos e fui cobrando a nova ideia.

Mas a doença só piorou. Cheguei então aque-
les meus amigos, e apresentar-lhe minha esposa, 
quase sempre acompanhado por ela. Apresentar 
ela como uma futura dona do jormal. E também 
porque ela tinha que completar os meus discursos, 
porque elas falhavam.

Cheguei e um ano, de muito esforço, mas agora 
que minha esposa também adoeceu, vim que era 
hora de parar. Se uma vendedora e um motoqueiro 
não se apresentar-lhe a mim até semana que vem 
(saudade do Antônio e da Cladir), então o jornal 
Serra & Praia já era.

Agradeço aos colaboram comigo. Alguns vão 
dizer que ainda devo uma assinatura. Vou pagar-
-lhe a medida do possível.

Motivo de anseios e preocupações para os 
produtores rurais do Rio Grande do Sul, a busca 
pela securitização das dívidas ganhou um novo 
capítulo nesta quarta-feira (28), em Brasília. 
Concebida por técnicos de diferentes órgãos e 
entidades, uma proposta alternativa para viabili-
zar as renegociações foi entregue pelo deputado 
federal Alceu Moreira (MDB), acompanhado do 
secretário de Agricultura, Edivilson Brum, ao mi-
nistro da Agricultura e Pecuária, Carlos Fávaro.

O documento propõe que os débitos sejam 
adquiridos por fundo — seja pelo Fundo Social 
do Pré-Sal ou de direito creditório (FDIC) —, de 
modo com que o gestor do fundo seja compen-
sado por oferta de desconto, mas possa reabili-
tar o produtor para o plantio, tendo condições de 
financiar a safra vigente e uma parcela da dívida 
anterior — diluída de acordo com a sua situação.

Segundo Alceu, a intenção é ampliar o leque 
de possibilidades em relação ao Projeto de Lei 
nº 320/2025, do senador Luiz Carlos Heinze: 
“Temos que utilizar todos os meios possíveis. 
O mais importante é que a solução chegue de 
forma concreta para as pessoas que estão na 
beira da estrada, sofrendo as consequências de 
quatro quebras de safra em cinco anos”, afirma 
o parlamentar, que é considerado um dos líderes 
mais influentes do setor primário no Congresso 
Nacional.

O ministro Fávaro, por sua vez, se compro-
meteu em analisar a proposta e, para isso, auto-
rizou a criação de um grupo de trabalho formado 
que contará com técnicos e representantes do 
próprio Ministério da Agricultura, das secretarias 
estaduais de Agricultura e da Fazenda, da Far-
sul, da Famurs, da Frente Parlamentar da Agro-

pecuária (FPA), do BNDES, da OCB e demais 
entidades. 

Prorrogação das dívidas - Até lá, a expecta-
tiva é que os produtores gaúchos tenham um fô-
lego nas parcelas do crédito rural. Isso porque o 
Conselho Monetário Nacional (CMN) confirmou 
que deliberará a Resolução que prorroga as dí-
vidas de até quatro anos das parcelas de custeio 
e investimentos.

Além disso, a tendência é que contratos de 
investimentos a vencer em 2025 sejam prorro-
gados por até 12 meses após o encerramento 
do contrato original. Para isso, a União deverá 
aportar R$ 136 milhões para viabilizar a equali-
zação.

“Sem dúvidas, isso atenderá às necessidades 
de curtíssimo prazo para que possamos avançar 
sobre as soluções permanentes, com os pés no 
chão, sem criar falsas expectativas, mas traba-
lhando sobre o que poderá ser mais viável do 
ponto de vista orçamentário”, conclui o deputado 
Alceu. Foto: Leonardo Ozório/Câmara dos Deputados.

Ministro se compromete em avaliar proposta
para securitização das dívidas rurais 

Ministro da Agricultura se compromete em avaliar proposta alternativa para securitização
das dívidas rurais Documento foi entregue pelo deputado Alceu Moreira nesta quarta
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Vereador T e n o -
ra agradece o Prefei-
to Delci e o Secretário 
Guilherme pela conti-
nuidade do calçamento 
de pavers de concre-

to na Rua Nereu José 
Quartiero.

Tenora vem a públi-
co agradecer o prefei-
to Delci e o Secretário 
Guilherme pelo atendi-

mento na continuidade 
do calçamento de pa-
vers de concreto na Rua 
Nereu José Quartiero.

Essa obra veio a 
melhorar muito a qua-

lidade de vida dos mo-
radores, os quais sito 
Paulinho, Gustavo, 
Samuel, Pedro, Luiz e 
Rosane, obra que facili-
tará o dia a dia, além de 
valorizar o bairro. Esse 
restante de calçamento 
era uma reinvindicação 
antiga dos moradores 
que agora se torna rea-
lidade.

Esse vereador refor-
ça o compromisso de 
continuar trabalhando 
para atender às deman-
das da população e de 
ser o porta voz da co-
munidade junto ao exe-
cutivo, sempre na busca 
de melhorias que bene-
ficiem a todos. 

Vereador Tenora agradece pela continuidade 
do calçamento na Rua Nereu José Quartiero

O prefeito Delci Dimer, acompanhado do vi-
ce-prefeito André Pozzi, do procurador-geral do 
município, Régis Souza, da secretária de Traba-
lho, Indústria e Comércio, Patrícia Cândido, do 
presidente da Câmara de Vereadores, Igor Bereta, 
e dos vereadores Carla Daitx, Deise Clezar e José 
Milanez, participou nesta terça-feira, 27 de maio, 
de uma reunião no Tribunal de Contas do Estado 
(TCE), em Porto Alegre. O grupo, que inclui re-
presentantes da APAE, foi recebido pelo conse-
lheiro Edson Brum e sua equipe técnica para tra-
tar de assuntos relacionados à instituição.

A agenda buscou alinhar as demandas da APAE 
de Torres, garantindo transparência e eficiência na 
aplicação de recursos públicos. O prefeito desta-
cou a importância do diálogo com o órgão para 
fortalecer as políticas de inclusão, saúde e assis-
tência social no município.

Prefeitura de Torres oficializa convê-
nio com a APAE e garante repasse de até 
R$ 420 mil em 2025

Na quarta-feira, 28 de maio, o prefeito Delci 
Dimer e o vice-prefeito, André Pozzi receberam 
no gabinete a mesa diretora da Câmara de Vere-
adores, representada pelos vereadores Luciano 
Raupp, Moisés Trisch e Rogério Jacob, o procu-
rador-geral do município, Régis Souza, os secre-
tários da Fazenda Felipe Valim e da Saúde, Neusa 
Oriques, junto com o presidente da APAE Ale-
xandre De Rose e demais integrantes da gestão 
para anunciar o valor que será repassado para a 
associação.

A APAE agradeceu o prefeito Delci pelo apoio, 
pois agora, com a segurança jurídica necessária 

após a visita do Tribunal de Contas, será possí-
vel realizar um novo repasse de R$ 420 mil. Com 
isso, o montante total a ser destinado até o final 
do ano ultrapassará R$ 1 milhão, considerando to-
dos os amparos diretamente às famílias e crianças 
atendidas pela APAE de Torres.

O prefeito Delci agradece a Câmara de Vere-
adores pelo esforço e parceria, a população pelo 
empenho e apoio, e a todos que ajudaram para dar 
transparência e utilização de cada centavo em prol 
da população que mais precisa.

Prefeitura de Torres discute pauta da 
APAE em reunião no Tribunal de Contas

Reunião no Tribunal de 
Contas



Por uma bicicleta
Ninguém vem predestinado a enveredar 

para o mundo do crime. Deus que é infinita-
mente justo deixa que usemos de nosso livre 
arbítrio e sermos responsáveis pelo mal que 
viermos cometer. 

É muito triste a separação por morte vio-
lenta, seja por acidente de trânsito, homicídio, 
latrocínio (matar para roubar). É bem verdade 
que acidentes de trânsito tem sempre causa 
por negligência, imperícia ou imprudência, e 
conhecemos pais que deixam filhos dirigirem 
seus veículos quando adolescentes, peque-
nos motoristas que dirigem sob o olhar or-
gulhoso dos papais, que acabam pagando o 
ônus pelo acidente que venha acontecer que 
muitas vezes ceifa a vida do próprio filho.

Quanto ao homicídio, este tem sempre o 
ingrediente desavença, vingança, ciúmes, 
pois o autor tem despertado em si o desejo 
de matar, e na maioria das vezes planeja o 
crime.

Haverá tentativa de justificar que se o veí-
culo não tivesse sido entregue ao adolescen-
te não teria acontecido o desastre, da mesma 
maneira que será justificado que outro tipo 
de acidente acontece em razão do motorista 
estar em velocidade acima do permitido, fa-
lando ao celular, carga mal amarrada, pneus 
desgastados ou ingerido bebida alcoólica, 
mas no que tange ao matar para roubar, o 
que chamamos de latrocínio, o caso é mais 
trágico. 

Certamente para parentes e amigos da 
vítima a dor é sempre dor, é triste, principal-
mente que sabemos que esse tipo de crime 
está ligado diretamente a drogadição. O cri-
minoso ao sentir falta da droga ataca o pri-
meiro que aparece, roubando o que fica mais 
fácil de ser comercializado, ou seja, a bicicle-
ta, o celular, a aliança. É o meio mais rápido 
de conseguir dinheiro, pois encontra fácil um 
receptador para o negociar.

Os presídios estão cheios de traficantes e 
latrocidas, mas deveriam também estar en-
tre os encarcerados grande quantidade de 
receptadores, pois o bandido só rouba por-
que vê fonte de renda vendendo o produto do 
crime! É lamentável alguém ter a vida inter-
rompida por uma simples bicicleta, celular ou 
aliança. Lamentável. Que Jesus possa levar 
consolo as famílias sofredoras.

DIA 31 (SÁBADO) - 16h, São Domingos; 
18h, Santa Luzia.

DIA 01/06 (DOMINGO) - 7h30min, São Do-
mingos; 9h, Santa Luzia; 9h, Sagrado Coração 
de Jesus (Recreio); 10h, Santo Antônio (São 
Jorge); 10h30min,  São Francisco (São Francis-
co); 18h, Santa luzia; 18h, Sagrado Coração de 

Jesus (Igra); 19h30min, 
São João Batista (Getú-
lio Vargas).

PARÓQUIA SÃO DOMINGOS - MISSAS 

Vamos Falar 
Sobre Turismo?

Francisco Reis, Turismólogo e Guia 
Mtur. /Aguatá Turismo  
Torres – RS.
Criticas e ou sugestões:   
chicoaguataturismo@gmail.com

Olá amigos leitores! Hoje quero trazer 
aqui para nossa reflexão os desafios que 
passamos anualmente em nossas cidades 
que compõem o Litoral Norte Gaúcho no 
período do inverno, mar gelado, frio, vento 
e o que fazer em nossas praias para atrair 
turistas o ano inteiro? Este é um grande de-
safio e que segue até os dias atuais sem 
uma resposta concreta, na verdade tudo 
é muito complexo e necessita de estudos, 
planejamento, ações e investimentos, tan-
to do setor privado, mas também do setor 
público.

Entrar neste tema não é fácil, existe a ne-
cessidade além do que foi citado acima an-
teriormente, uma mudança de cultura, nas 
pessoas em buscarem o litoral no inverno e 
as cidades que fazem a região prepararem 
atrativos para incentivar a vinda de turistas 
em baixa temporada também.

Sempre falo aqui em nosso espaço 
que uma alternativa pode ser o turismo de 
eventos, mas quando falo eventos, é tudo 
muito amplo, vamos imaginar vários tipos 
de eventos, vai desde um palco com luzes, 
som, banda até os mais diversos tipos de 
eventos, seminários, palestras, congres-
sos, gincanas, são muitas possibilidades. 
Já fiz um raciocínio aqui algum tempo atrás 
e peço para que reflitam comigo novamen-
te, imaginem um evento como foi o Festival 
de Balonismo este ano em Torres e agora 
imaginem vários eventos neste perfil (gran-
de porte) em várias cidades de nossa re-
gião, atraindo um grande número de visi-
tantes, podemos passar um inverno menos 
rigoroso no que diz respeito a público visi-
tante e junto deste público (turistas) vem os 
benefícios.

Não quero e jamais vou ser definitivo 
com este tema, mas cabe a reflexão, é ne-
cessário o setor público, privado que a co-
munidade local queiram buscar alternativas 
para minimizar o inverno rigoroso em nos-
sas praias, quem sabe possamos começar 
com os eventos?

Até semana que vem!

O Inverno e o Turismo 
no Litoral Norte Gaúcho
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Reflexão

Por: Priscila Ellen
Instagran: @priscila_amaro2024
Email: prisipp2017@gmail.com

Escuridão  
Ela já esteve na escuridão?  
Ela já esteve!  
Mergulhada em pensamentos confu-

sos, dores, ansiedade e coração acele-
rado, sua visão fica turva. Ela tenta sair, 
achar uma porta, talvez uma janela onde 
pelo menos brote uma luz, uma pequena 
fresta… nada que falem ou a mostrem 
nesse momento faz sentido. Ela só quer 
sair correndo, desesperada para abafar 
tantas lágrimas, pensamentos e uma dor 
que se instala em todo o seu corpo e che-
ga à alma.

As lágrimas insistem em sair. Ela seca, 
soluça, mas nada faz parar. Sua cabeça 
dói; toma remédio e nada. São tantos 
pensamentos ecoando, tentando achar 
solução para o que não tem. Plano B? Já 
estão no Z e nada.

Claramente, a escuridão é o pior lugar 
em que se pode estar. Não há abraço, 
beijo ou pessoa que consiga consolá-la. 
Ela tenta, mas seu corpo vai fazendo par-
te dessa escuridão; ela não sabe mais a 
diferença de tão mergulhada que está.

Gritos! Abafados pelo travesseiro!
Qual será a saída?
Ela já esteve na escuridão tantas ve-

zes e por tanto tempo que chega um 
momento em que se acostuma. A dor da 
alma é a pior; há quem diga que é frescu-
ra, mas você já esteve lá?

Posso garantir que sair é tão difícil 
quanto entrar; basta um descuido com 
sua mente ou seu coração… O choro vira 
uma peça do seu guarda-roupa, o cora-
ção acelerado é uma segunda pele, e os 
pensamentos que gritam dentro da sua 
cabeça já são de casa.

Estar na escuridão vem com um gosto 
amargo, vem com pitadas de frustração, 
cansaço, rancor e mágoa — sem falar na 
tristeza.

Socorro!!! Quem não grita? Mas as 
pessoas ao seu redor estão ocupadas 
demais, cada uma com sua correria, seus 
problemas e sua felicidade; ninguém 
pode jogar uma corda e muito menos 
olhar para trás; não é problema delas.

Ela chegou a sentar na beira do precipício 
diversas vezes. Por que não se jogar, né?   
Acabaria com tudo!!!

Olhou ao seu redor: o que a prende aqui?   
Ah… precisa olhar bem e ver algo para 
se agarrar. Está há tanto tempo procu-
rando a saída. Sua mãe sempre lhe dis-
se: "Você enche uma casa!" Ela enche? 
Não sabe… está tão envolvida com a 
escuridão que só consegue ver o que 
não deveria. Sei lá, quem sabe se che-
gar mais perto do abismo e olhar bem lá 
para baixo venha a coragem de sair da 
escuridão.

Ela saltou! E com isso, deixou para 
trás a dor, as lágrimas e o medo. Para 
onde ela foi?



Coluna 
CROESIAS

Dio Santanna
  @diosantanna

Começou a arrumar-se para o baile.  
Sentia-se radiante, e embora tivesse que 
viajar umas léguas a cavalo até chegar no 
salão da igreja onde haveria o baile, estava 
muito animada.  
O gaiteiro era dos bons e não via a hora de 
estrear seu novo vestido de prenda, que ela 
mesma havia feito. 
Colocou pó-de-arroz e um batom discreto. 
Fez um coque no cabelo com um laço bem 
bonito e foi. 
Mal sabia ela que seria a noite onde en-
contraria quem dividiria a vida com ela por 
muitos e muitos anos. 
Seu cavalo não se transformaria em abóbo-
ra como na história de Cinderela, mas teria 
que estar em casa antes da meia -noite. E 
naquela época filhos respeitavam os pais. 
E não volte sozinha, Antenor seu primo, irá 
acompanhá-la. 
Combinou com Antenor que também havia 
ficado interessado em uma moça no baile, 
que iria com o rapaz que dançará a noite 
toda. E caso seus pais perguntassem, diria 
que o primo a havia levado. Ela foi e Ante-
nor ficou cortejando a bela morena. 
Depois de cavalgar e sentir-se muito atraí-
da pelo lindo moço que conhecera no baile 
e que ficaria ao seu lado nos próximos 50 
anos, entrou em casa, olhou-se no espelho 
e viu pela primeira vez seus olhos brilha-
rem. Era a felicidade que tomava conta 
dela. 
Dona Antônia, já está pronta? Pergunta 
a enfermeira. Todos já estão no salão do 
asilo, o baile já vai começar. 
Em frente ao espelho, procura aquele olhar. 
Se despede dela mesma, pede pra  enfer-
meira que coloque o laço no coque, apaga 
a luz e vai.

O baile
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Mais uma tartaruga que precisou 
atravessar a rua da Lagoa do Violão 
para encontrar areia para desovar e 
morreu atropelada no asfalto na úl-
tima quarta-feira dia 27. O atrope-
lamento aconteceu bem em frente a 
escadaria da antiga prefeitura entre 
as duas lombadas que foram recém 
instaladas. A realidade é que mesmo 
com estes redutores de velocidade os 
atropelamentos não cessaram, pois 
não há respeito a essa APP - Área de 
Preservação Permanente. Para apla-
car o problema que dizima a vida 
das tartarugas adultas que precisam 
sair da Lagoa e atravessar a rua para 
desovar e das tartaruguinhas filho-
tes que ao saírem do ninho precisam 
atravessar a rua para entrar na Lagoa 
já foram adotadas medidas como 
campanhas educativas com faixas na 

própria rua Josè Maia Filho, distri-
buição de folder para conscientizar a 
população, campanhas nas redes so-
ciais e  exatamente nenhum resultado 
foi obtido. Também se constata que 
devido a medirem menos de 5 cen-
tímetros, as tartarugas recém-nasci-
das não são nem sequer vistas pelos 
motoristas, mesmo que estes estejam 
trafegando em velocidade reduzida, 
pois elas não chegam a serem vis-
tas pelos motoristas. Os motoristas 
as atropelam sem nem imaginar que 
isto aconteceu. A velocidade reduzi-
da serve apenas para visualizar tarta-
rugas maiores, não os filhotes recém 
nascidos. 

A Lagoa do Violão continua pe-
dindo socorro, as tartarugas agoni-
zam e morrem massacradas pelos 
atropelamentos, o que acontece ain-

da em maior escala nos dias chuvo-
sos. O asfaltamento agravou o pro-
blema da alta velocidade que mata 
a fauna silvestre. A percolação da 
água no asfalto leva diversos po-
luentes que contaminam as águas 
comprometendo a saúde do ecossis-
tema aquático e do seu entorno que 
incluem a poluição da água devido 
ao asfalto ser composto por subs-
tâncias derivadas do petróleo, como 
betume e outros agregados. E com 
a chuva e o escoamento superficial, 
essas substâncias são lixiviadas para 
a Lagoa, contaminando a água com 
hidrocarbonetos e metais pesados. 
componentes tóxicos para dentro da 
água da Lagoa.  

A população, os veranistas e os 
turistas assistem tudo isso com tris-
teza e indignação e se perguntam 

Atropelamento de tartaruga entre os redutores de velocidade
"Quantos animais mais morrerão até 
que o poder público enxergue que 
existe uma Área de Preservação Per-
manente no centro de Torres?

Por Guardiões da Natureza de 
Torres

O fenômeno ocorreu 
pela primeira vez em 
2025, transformando 
a paisagem de cidades 
como São Francisco 
de Paula, São José dos 
Ausentes, Bom Jesus 
e Cambará do Sul, na 
região dos Campos de 
Cima da Serra, no Rio 
Grande do Sul, onde 
as altitudes variam de 
1000 a 1200 metros.

Logo após o ama-
nhecer, a neve também 
foi registrada em São 
Joaquim, no Planalto 
Sul Catarinense, outro 
local conhecido pelo 
frio intenso.

A neve no Brasil 
é resultado direto da 
chegada de uma pode-
rosa massa de ar polar 
ao Sul do país. Desde a 
quarta-feira, a região já 
enfrentava uma queda 
brusca nas temperatu-
ras, com os termôme-
tros marcando valores 
próximos de 0°C nas 
áreas mais elevadas da 
Serra.

A interação entre 
essa massa de ar ex-
tremamente fria e uma 

CLIMA TEMPO

baixa fria com ar gela-
do nos níveis médios 
da atmosfera, entre 
3000 e 5000 metros de 
altitude, uniu-se à umi-
dade trazida pela circu-
lação de um ciclone ex-
tratropical que atua na 
costa gaúcha — crian-
do as condições perfei-
tas para a formação da 
neve.

Segundo a MetSul 
Meteorologia, modelos 
numéricos já vinham 
indicando a possibili-
dade de neve no Sul do 
Brasil desde a semana 
anterior, devido à in-
tensidade da incursão 
polar. A previsão se 
confirmou com o alvo-
recer desta quinta-feira 
gelada.

As condições at-
mosféricas seguem 
propícias para novos 
episódios de neve nas 
próximas horas, es-
pecialmente entre os 
Campos de Cima da 
Serra (RS) e o Planalto 
Sul Catarinense (SC). 
Nessas áreas, a alti-
tude elevada mantém 
o ambiente ideal para 

o fenômeno, e não se 
descarta a ocorrência 
de neve forte e isolada 
em pontos específicos.

Nas altitudes inter-
mediárias, entre 700 e 
1000 metros, como nas 
demais regiões da Ser-
ra Gaúcha, a possibili-
dade de nevar é menor. 
Nestes locais, o que 
pode ser observado são 
eventos de chuva con-
gelada ou precipitação 
mista, em que flocos de 

neve caem acompanha-
dos de gotas de chuva, 
sem se acumular no 
solo.

O frio intenso que 
domina o Sul do Bra-
sil nesta semana não 
só transforma a paisa-
gem, mas também atrai 
turistas e movimenta a 
economia local, espe-
cialmente em cidades 
que tradicionalmente 
se preparam para o tu-
rismo de inverno.

Primeira neve de 2025 é registrada em 4 cidades do RS
Neve no Brasil surpreende moradores dos pontos mais altos 

do Sul do país com paisagens brancas e frias nesta quinta-feira

São José dos Ausentes
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Arroio do Sal dá um passo decisivo para a ins-
talação do Porto Meridional no município. Nesta 
terça-feira (27), o governador do Estado, Eduar-
do Leite, assinou o Decreto de Utilidade Pública 
(DUP) da área onde será construído o empreendi-
mento em 2025. A cerimônia de assinatura ocor-
reu no Palácio Piratini, contando com a presença 
do prefeito de Arroio do Sal, Luciano Pinto, do 
deputado estadual Issur Koch — presidente da 
Frente Parlamentar de Apoio ao Porto Meridional 
—, de lideranças empresariais e demais autorida-
des políticas.

A medida estadual representa um avanço es-
sencial para o andamento do projeto, um inves-
timento privado de R$ 1,3 bilhões na região lito-
rânea. Conferindo segurança jurídica às próximas 
etapas que envolvem o porto, a formalização per-
mite que a empresa Porto Meridional Participa-
ções S/A avance com os trâmites legais e técnicos 

para iniciar as obras no Jardim Oliva, previstas 
para o próximo ano. O ato de assinatura deste últi-
mo encontro integra o Plano de Desenvolvimento 
Econômico Inclusivo e Sustentável do RS.

“Estamos vivendo um momento sem prece-
dentes na história de Arroio do Sal e também do 
Rio Grande do Sul. Como prefeito, me sinto hon-
rado em participar desta conquista que trará tanto 
desenvolvimento para o nosso município. Agora 
sim, após unir forças em todas as esferas, iremos 
avançar rumo a uma nova realidade, com mais 
empregos e oportunidades para toda a população. 
Agradeço ao governador por reconhecer a impor-
tância deste empreendimento”, afirmou o prefeito 
Luciano.

Também estiveram presentes no ato o vice-pre-
feito Valdir Cenci, o idealizador do Porto Meri-
dional, Fernando Carrion, o chefe de Gabinete de 
Arroio do Sal, Antônio Jesus Souza Júnior, e os 

vereadores municipais, Jhonatan Batista e Mateus 
Coelho Ribeiro. Paralelamente, o projeto segue 
aguardando a emissão das licenças ambientais 
pelo Ibama, atualmente em fase final de trami-
tação. A expectativa é que os documentos sejam 
liberados até o final deste ano.

Arroio do Sal marcará a história rio-gran-
dense

A implantação do Porto Meridional representa 
o maior investimento da história do Rio Grande 
do Sul e promete transformar a infraestrutura lo-
gística do litoral norte e de todo o estado. O porto 
fortalecerá o escoamento da produção regional, 
gerando 2 mil empregos diretos e 5 mil indire-
tos, e impulsionando o desenvolvimento urbano 
do município. O empreendimento, previsto para 
entrar em operação em 2028, estará localizado es-
trategicamente próximo da rodovia BR-101.

As características viárias locais são uma opor-
tunidade para a ampliação da competitividade 
logística estadual. “Com o decreto, reafirmamos 
nosso compromisso com o desenvolvimento sus-
tentável e a modernização da logística no Estado. 
Ao declarar de utilidade pública as obras necessá-
rias à implantação do Porto Meridional, estamos 
garantindo segurança jurídica e celeridade a um 
investimento que trará impactos positivos e du-
radouros para o Rio Grande do Sul, respeitando 
plenamente a legislação e o cuidado ambiental”, 
enfatizou Eduardo Leite.

Nos últimos meses, o prefeito Luciano Pinto e 
a sua equipe estão comprometidos com a viabili-
zação do Porto Meridional. Na semana passada, o 
prefeito esteve em Brasília, buscando apoio junto 
ao ministro de Portos e Aeroportos, Silvio Costa 
Filho. Nesta segunda-feira (26), o chefe do Exe-
cutivo também recebeu na Prefeitura Municipal 
o mentor do empreendimento, Fernando Carrion, 
para alinhar as próximas etapas do projeto.

Decreto estadual viabiliza obras do Porto Meridional em Arroio do Sal

A Prefeitura Munici-
pal de Arroio do Sal, por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Educação, está 
dando continuidade ao 
projeto CEMEI (Centro 
Municipal de Ensino In-
tegrado). Transformando 
a rotina de crianças, es-
pecialmente aquelas em 
situação de vulnerabili-
dade, a iniciativa oferece 
oficinas artísticas e es-

portivas para mais de 100 
alunos de 1º ao 5º ano da 
rede municipal. O projeto 
tem como objetivo com-
plementar o contraturno 
escolar com atividades 
que promovem o desen-
volvimento dos estudan-
tes com aulas de xadrez, 
jiu-jitsu, musicalização, 
artes, dança e teatro.

Conforme a coorde-
nadora do projeto, Luci-

mara Machado, o CEMEI 
atualmente atende cerca 
de 50 alunos no turno da 
manhã e 50 no da tarde. 
“As oficinas são uma ex-
tensão da escola, sendo 
organizadas em períodos 
curtos para que os alunos 
participem das cinco ati-
vidades fornecidas duran-
te o dia. As escolas fazem 
uma seleção dos estudan-
tes e, aqui, oferecemos 
café da manhã, almoço 
e acompanhamento du-
rante todas as atividades. 
Atualmente, mais de 100 
alunos já foram atendidos 
e seguimos uma lista de 
espera”, diz a coordena-
dora.

As oficinas do CEMEI 

acontecem às segundas 
às quintas-feiras, das 8h 
às 12h e das 13h às 17h, 
com acompanhamento 
dos professores. A ade-
são ao projeto é realizada 
anualmente pela Secre-
taria de Educação. Para 
serem incluídos no pro-
jeto, os estudantes devem 
possuir frequência esco-
lar superior a 75%. Além 
disso, a Prefeitura Mu-
nicipal prioriza as vagas 
para crianças em situação 
de vulnerabilidade social 
no município.

Parceiros do CEMEI 
2025

O projeto CEMEI se-
gue em expansão, bus-
cando proporcionar ex-

periências significativas 
que estimulem a criativi-
dade, o respeito e o sen-
so de cidadania desde a 
infância. Atualmente, as 
oficinas são realizadas 
pelos profissionais: Josué 
(Xadrez), Léo (Musicali-
zação), Tiago e Henrique 
(Jiu-jitsu), Márcia (Artes) 
e Cléber (Dança e Tea-
tro). Todos os professores 
são comprometidos com 
a promoção de disciplina, 
expressão e cidadania.

Entre os parceiros do 
projeto estão os professo-
res de Jiu-Jitsu Tiago Fra-
ga e Henrique Cardoso. 
Para o educador e lutador 
Tiago, a oficina esportiva 
vai muito além da prática 

e da possibilidade de for-
mar novos atletas.  “Que-
remos agradecer à Prefei-
tura pela oportunidade, 
este é o nosso primeiro 
ano no CEMEI e tem 
sido maravilhoso traba-
lhar com essas crianças. 
O jiu-jitsu nos formou e 
forma cidadãos. Não se 
trata apenas de desco-
brir atletas. O principal 
é transmitir a doutrina, 
o respeito, a disciplina 
e ensinar ao aluno como 
agir em sociedade e em 
grupo. Queremos contri-
buir na formação de cida-
dãos de bem, reforçando 
o respeito ao professor, 
colegas e família”, diz 
Tiago.

Projeto CEMEI de Arroio do Sal atende mais de 100 crianças com oficinas artísticas e esportivas
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A Prefeitura de Morrinhos do 
Sul, por meio do Conselho Mu-
nicipal do Idoso e Secretaria de 
Assistência Social, promove no 
dia 11 de junho a 1° Conferência 
Municipal dos Direitos da Pessoa 
Idosa. O encontro acontece das 
13h às 17h, no Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de Vín-
culos, localizado no Centro.

Com o tema “Envelhecimento 
Multicultural e Democracia: Ur-
gência por Equidade, Direitos e 
Participação”, a conferência é um 

A Prefeitura de Morrinhos do Sul entregou 
nesta segunda-feira, 26 de maio, uma van Sprinter 
zero quilômetro, com capacidade para 20 passa-
geiros, que será utilizada no transporte de pacien-
tes em tratamento fora do domicílio. O veículo 
foi adquirido com R$386,5 mil, destinados pelo 
senador Luiz Carlos Heinze.

Além de atender os pacientes que necessitam 
se deslocar para outros municípios, a nova van 
também será utilizada pelos estudantes universi-
tários que precisam viajar até a cidade de Torres. 
O transporte será oferecido gratuitamente, aten-
dendo a uma solicitação dos vereadores, pronta-
mente acolhida pela gestão municipal.

O prefeito Marcos Venicios da Silveira desta-
cou a importância do investimento. “A saúde é 
uma das nossas prioridades, e oferecer transpor-
te digno e seguro para os pacientes é uma forma 

Estão abertas, de 
12 de maio a 10 de ju-
lho, as inscrições para 
o programa CNH So-
cial, uma iniciativa do 
Governo do Estado 
do Rio Grande do Sul 
que oferece, de forma 
totalmente gratuita, os 
serviços de habilitação 
para pessoas de baixa 

espaço democrático de escuta, 
debate e construção coletiva de 
propostas para orientar políticas 
públicas voltadas à população 
idosa do município.

As conferências têm como ca-
racterística a participação de re-
presentantes do poder público e 
da sociedade civil. São momen-
tos de formulação e avaliação 
de diretrizes que visam garantir 
direitos, promover o bem-estar e 
ampliar o acesso das pessoas ido-
sas aos serviços e políticas públi-

cas.
A edição deste ano será estru-

turada em cinco eixos temáticos:
Financiamento das políticas 

públicas para ampliação e garan-
tia dos direitos sociais;

Fortalecimento de políticas 
para a proteção à vida, à saúde e 
para o acesso ao cuidado integral 
da pessoa idosa;

Proteção e enfrentamento con-
tra quaisquer formas de violên-
cia, abandono social e familiar da 
pessoa idosa;

concreta de cuidar das pessoas. Agradecemos ao 
senador pela parceria e apoio que tornaram essa 
conquista possível”, afirmou o prefeito.

A vice-prefeita Leoni Felicidade também refor-
çou o compromisso da gestão com a humanização 
dos serviços públicos. “Sabemos das dificuldades 
enfrentadas por quem precisa de tratamento fora 
da cidade. Com esse novo veículo, conseguimos 
garantir mais conforto e agilidade”, declarou.

Segundo a secretária de Saúde, Elizandra Car-
los Scheffer, a aquisição da van representa um 
avanço significativo na logística da saúde munici-
pal. “Esse veículo vai fazer uma grande diferença 
na nossa rotina. Com mais lugares disponíveis, 
conseguimos organizar melhor as viagens, aten-
der mais pacientes por dia e oferecer um transpor-
te mais seguro e eficiente para todos”, explicou a 
secretária.

Morrinhos do Sul adquire van zero km para transporte de pacientes
A aquisição da Sprinter faz parte do plano de 

renovação e ampliação da frota da saúde, que 
busca oferecer mais qualidade e segurança para 
os usuários do SUS no município. A nova van já 
está disponível e começa a operar nos próximos 
dias, atendendo às demandas de transporte para 
consultas, exames e tratamentos especializados 
em outras cidades.

Participação social, protago-
nismo e vida comunitária na pers-
pectiva das múltiplas velhices;

Consolidação e fortalecimento 
da atuação dos conselhos de di-
reitos da pessoa idosa como polí-
tica do Estado brasileiro.

A conferência é aberta ao pú-
blico e todos estão convidados a 
participar. A presença da comuni-
dade é essencial para garantir que 
as políticas voltadas à pessoa ido-
sa reflitam as reais necessidades e 
particularidades locais.

Morrinhos do Sul promove 1° Conferência Municipal 
dos Direitos da Pessoa Idosa no dia 11 de junho

renda inscritas em pro-
gramas sociais.

Ao todo, são dis-
ponibilizadas 3.000 
vagas para obtenção, 
adição ou mudança de 
categoria na Carteira 
Nacional de Habilita-
ção (CNH), com isen-
ção total de taxas e 
custos.

A seleção dos bene-
ficiados será feita por 
sorteio eletrônico pú-
blico, garantindo trans-
parência e igualdade 
de oportunidade para 
todos os inscritos.

Quem pode se ins-
crever?

Para participar, é 
necessário atender aos 
seguintes critérios:

- Ter 18 anos ou 
mais

- Saber ler e escre-
ver

- Residir no Rio 
Grande do Sul há pelo 
menos dois anos

- Possuir CPF váli-

do
- Estar inscri-

to no Cadastro Úni-
co (CadÚnico) até 
28/02/2025 ou no pro-
grama Devolve-ICMS

- Ter renda familiar 
mensal de até 3 salá-
rios mínimos

- Não possuir pro-
cesso de habilitação 
em andamento

- Não estar impe-
dido judicialmente de 
dirigir

- Não ter CNH sus-
pensa ou cassada, nem 
ter cometido crime de 
trânsito

- Não precisar reini-

ciar o processo de ha-
bilitação

Como se inscrever?
Os moradores de 

Morrinhos do Sul in-
teressados devem pro-
curar o CRAS do mu-
nicípio para garantir 
que seus dados estejam 
atualizados no CadÚ-
nico, condição essen-
cial para participação 
no programa.

As inscrições po-
dem ser feitas de duas 
formas:

Online: Acesse o 
site www.detran.rs.
gov.br, entre na Central 
de Serviços, escolha o 

serviço e a categoria 
desejada, e informe os 
dados conforme o Ca-
dÚnico ou Devolve-I-
CMS.

Não se esqueça de 
salvar o comprovante 
de inscrição.

Presencialmente: 
Vá até qualquer CFC 
(Centro de Formação 
de Condutores) do es-
tado do Rio Grande do 
Sul e realize sua inscri-
ção pessoalmente.

Cidadãos de Morrinhos do Sul podem se inscrever para conquistar a CNH de graça
Interessados devem procurar o CRAS para garantir inscrição no Cadastro Único
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Lilian Sieben, de Torres, co-
lhe mais uma rosa no jardim 
da existência na segunda (02). 
Feliz Aniversário! Que seja um 
dia inesquecível e o início de 
um novo ano na sua vida cheio 
de felicidade e muitas realiza-
ções. 

Davino Lopes, de Torres, 
comemora seu aniversário do-
mingo (1º/06). Feliz Aniversá-
rio! Que seja um dia inesque-
cível e o início de um novo ano 
na sua vida cheio de felicidade 
e muitas realizações. 

Francisco Reis, de Torres, 
comemora mais uma ano de 
vida na terça (03). Você já vi-
veu muitos sonhos, mas ainda 
tem muitos mais para realizar. 
Desejo muitos anos de vida fe-
lizes, muito sucesso, saúde e 
amor. Parabéns e um feliz ani-
versário!

Elton Bernst, de Dom Pedro 
de Alcântara, comemora mais 
um aniversário na terça (03). 
Que a vida lhe ofereça muitas 
razões para sorrir e que cada 
momento seja vivido com muita 
intensidade. Feliz aniversário! 

Maria Rita Raupp Oliveira, 
de Torres, apaga as  velinhas 
na terça (03). Recebe abraço 
dos manos, avós, da cunha-
da e dos amigos em especial 
um abraço meu. Filha amada 
da mamãe, hoje celebramos o 
dia em que o mundo recebeu 
um presente precioso: você. 
Parabéns! Desejo, do fundo 
do meu coração, que a luz que 
você irradia continue brilhan-
do intensamente, iluminando 
os corações ao seu redor. Fe-
liz aniversário, minha fonte 
infinita de orgulho e alegria!

Francisco Pereira, de Torres, 
comemora hoje (30), mais um 
aniversário. A vida é maravilhosa 
e viver é um privilégio, por isso 
comemorar aniversário deve ser 
sempre motivo de alegria e gra-
tidão. Parabéns, muitas felicida-
des e celebre em grande estilo 
mais um ano de vida!

Receba as boas energias que 
envio para você, pois nada 
melhor que o pensamento 

positivo para ter um dia
incrível e uma ótima semana!
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Na tarde desta segunda-feira (26), o vereador 
Moisés Trisch se uniu à caminhada promovida 
pela Associação de Pais e Amigos dos Excepcio-
nais (APAE) de Torres. A mobilização partiu da 
sede da instituição e seguiu até a Prefeitura Mu-
nicipal, em defesa da manutenção dos serviços de 
saúde oferecidos pela APAE e em prol dos direitos 
fundamentais das pessoas atendidas.

A caminhada reuniu profissionais da APAE, fa-
miliares, voluntários e pessoas atendidas pela ins-
tituição. Munidos de cartazes e muita disposição, 
o grupo percorreu as ruas da cidade para chamar 
a atenção das autoridades e da comunidade. Ao 
final do trajeto, em frente ao prédio da Prefeitu-
ra, o grupo realizou um ato público para cobrar as 
autoridades públicas, reiterando a importância da 
destinação de recursos à continuidade dos serviços 
prestados.

O vereador Moisés Trisch, que caminhou lado 
a lado com a comunidade, ressaltou a importân-
cia da APAE para a cidade. “A APAE desempenha 
um papel essencial em nossa cidade, oferecendo 
serviços de saúde, educação e inclusão que trans-
formam vidas. Não podemos permitir que esses 
atendimentos sejam interrompidos ou prejudica-

dos. Hoje, estamos aqui para lutar pelos direitos 
de quem mais precisa e para garantir o futuro de 
uma instituição que faz a diferença na vida de tan-
tas famílias”, declarou.

Além de Moisés, outros vereadores participa-
ram, reforçando a necessidade de diálogo com a 
Prefeitura e destacando a história de dedicação da 
instituição ao longo dos anos. A APAE de Torres 
atende centenas de pessoas com deficiência, ofe-
recendo atendimentos médicos, psicológicos, tera-
pias ocupacionais e diversos projetos de inclusão.

A mobilização em apoio à APAE de Torres evi-
denciou não apenas a importância da instituição 
para a comunidade, mas também o trabalho incan-
sável do vereador Moisés Trisch em defesa dos 
direitos das pessoas atendidas e da saúde pública 
municipal. Ao caminhar lado a lado com a comu-
nidade e erguer a voz em prol da manutenção dos 
serviços essenciais, Moisés demonstrou compro-
misso e dedicação para garantir dignidade e quali-
dade de vida para quem mais precisa. Sua atuação 
reafirma o papel fundamental de lideranças políti-
cas que, junto à população, não medem esforços 
para proteger instituições que fazem a diferença na 
vida de tantas famílias. 

Vereador Moisés Trisch participa de 
caminhada em apoio à APAE de Torres

Nesta semana o vereador 
Gimi Vidal colocou em suas re-
des sociais um vídeo chamando 
a atenção para um edital lança-
do pela prefeitura. A proposta é 
simplesmente acolher sem ofe-
recer tratamento aos moradores 
de rua, que em sua maioria são 
dependentes de drogas ou alcool.  
Além da proposta ser ineficiente, 
também é marcada por um alto 
custo aos cofres públicos.

A ideia é oferecer casa com 
sala de tv, sala de jantar, dormi-
tórios, além de quatro refeições 
diárias sendo Café da Manhã, al-
moço, café da tarde e jantar.

Aproximadamente 800 mil re-
ais seria o custo do projeto. Vale 
ressaltar que os mesmos não 
estarão impedidos de pedir es-
molas nas ruas, tampouco serão 
supervisionados fora do “alber-
gue” o que de fato não garante 
segurança para a população que 
viveu recentemente uma tragedia 
envolvendo um criminoso que 
vivia nas ruas.

O que fica difícil entender 
dentro deste contexto todo é que 

a Apae pedia recursos há meses e 
só agora sob pressão popular e dos 
vereadores achou uma solução. 
"Precisamos de tratamento 
permanente e não provisório" 
disse Gimi Vidal que anun-
ciou ainda uma audiência pú-
blica da Comissão de Cons-
tituição e justiça da Câmara 
para o dia 24 de junho às 15h. 
"Vamos discutir com o povo so-
bre esse e outros assuntos relati-
vos a segurança de todos", refor-
çou o vereador.

Vereador Gimi Vidal destaca moradores de 
rua e Audiência Pública
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Peixes - 20/02 a 20/03 - O momento é ideal para repensar o uso do seu 
tempo, da sua energia e dos seus recursos. Finanças, autoestima e sen-
so de merecimento ganham destaque. Ao mesmo tempo, o céu favorece 

reflexões sobre o que você quer construir.

HORÓSCOPO SEMANAL
Áries - 21/03 a 20/04 - A mente está rápida, cheia de ideias, e o diálogo 
flui com naturalidade. Bom momento para conversar, resolver pendências 
e retomar planos. Saturno dá o tom: coragem com responsabilidade. Tudo 

começa com presença.

 Touro - 21/04 a 20/05 - Temas como descanso, limites e bem-estar emocional 
ganham força. Ao mesmo tempo, assuntos práticos pedem ação: reorganizar fi-
nanças, negociar algo importante ou explorar novos aprendizados. 

Gêmeos - 21/05 a 20/06 - O céu favorece trocas, novos começos e visibilidade. 
Sua mente está afiada, suas ideias ganham corpo. Mas há também um chamado 
à consistência: é hora de pensar no que vale realmente cultivar. 
Câncer - 21/06 a 21/07 - É hora de pensar com mais seriedade sobre sua imagem, suas 
metas e a direção que deseja seguir. Pode ser necessário ajustar a rotina ou rever compro-
missos. Ao mesmo tempo, seu mundo interno também pede atenção.
Leão - 22/07 a 22/08 - Assuntos como estudos, projetos, viagens ou propósito 
pessoal ganham destaque. Pode surgir a vontade de buscar mais significado ou 
de se conectar com grupos que ampliem sua visão. 
Virgem - 23/08 a 22/09 -  Essa semana convida você a colocar a vida prática 
em ordem, sem deixar de olhar para o que toca mais fundo, virginiano. É um bom 
momento para revisitar projetos, firmar parcerias e ampliar sua rede.

Libra - 23/09 a 22/10 - É tempo de olhar com maturidade para os vínculos e 
os acordos que você cultiva. Ao mesmo tempo, há um chamado para crescer: 
viajar, aprender, pensar fora da caixa.
Escorpião - 23/10 a 21/11 - Essa semana convida você a rever hábitos, respon-
sabilidades e conversas que estão pendentes. Escute seu corpo e suas emoções. 
Dividir tarefas é sinal de inteligência, não de fraqueza.
Sagitário - 22/11 a 21/12 - Projetos criativos, paixões e talentos pedem espaço 
para florescer, mas com mais comprometimento. É hora de investir no que re-
almente te move. Nas relações, o diálogo ganha importância: escutar, repensar 

acordos e abrir espaço para trocas mais saudáveis será essencial.
Capricórnio - 22/12 a 20/01 - Reorganizar a casa, os sentimentos ou até os há-
bitos de autocuidado pode ser essencial agora. Também é uma semana útil para 
repensar rotinas, saúde e produtividade. 
Aquário - 21/01 a 19/02 - O céu traz ideias novas, mas também desafia 
você a estruturar o que vale a pena. Organize seus projetos e abrace no-
vas formas de aprender, comunicar e se expressar. Estar aberto a mudar 

de opinião pode abrir portas inesperadas.

Receitas de Família 
Sorvete Fácil

Ingredientes (20 porções)
1 lata de leite condensado
1 lata de creme de leite
1 gelatina de qualquer sabor

Modo de preparo : 30min
1 - Faça a gelatina normal-

mente e não leve à geladeira.
2 - Depois que pronta, ainda 

quente, coloque no liquidificador 
junto com o leite condensado e o 

creme de leite.
3 - Bata bem.
4 - Depois leve ao congelador 

em um refratário tampado para 
não formar blocos de gelo.

5 - Depois de congelado, retire 
do congelador e bata na batedei-
ra para ficar cremoso.

6 - Volte para o congelador.
7 - Está pronto, um sorvete fá-

cil, prático e gostoso.

Quadrinhos da Semana
Lucas Miragem - Quadrinista
WhatsApp: (51) 983302407

Tirinha Semanal

No dia 25 de maio de 2025, 
tivemos um dos eventos mais 
importantes do ano. O planeta 
do tempo, da maturidade e do 
esforço deixou Peixes e ingres-
sou  em Áries o que significa 
uma grande mudança.

Saturno ingressou em Áries 
porém retornará para Peixes 
em novembro e, em fevereiro 
de 2026, ingressará definitiva-
mente  em Áries até abril de 
2028. 

Saturno não atua muito bem 
no impulsivo e rápido signo de 
Áries, pelo contrário, são natu-
rezas bem distintas. O planeta 
do tempo não combina com a 
essência impulsiva de Áries, 
logo, atitudes muito impulsivas 
e impensadas devem ser até 
inibidas. No entanto, Saturno 
em Áries, em nível coletivo, pro-
mete lideranças fortes, autoritá-
rias e muita busca por individu-
alidade e independência. 

Por outro lado, é um momen-
to positivo para trilhar o próprio 
caminho, pois Áries é um sig-

Saturno em Áries
no independente e autônomo. 
Então, ter a própria empresa, 
empreender e trabalhar para 
si próprio são movimentos que 
devem surgir com muita força.  

Os arianos sentirão muito a 
passagem de Saturno, o qual 
vai cobrar muito: o que você 
fez da vida até agora? Aprovei-
tou se tempo ou não? Saturno 
tem o tempo como algo precio-
so!  Onde temos Áries no mapa 
astral sentiremos o convite a 
reflexão de Saturno, ou melhor, 
a imposição. Saturno não é o 
planeta mais maleável de to-
dos, pelo contrário, ele é muito 
exigente. 

A última vez que tivemos Sa-
turno em Áries foi há 28 anos, 
então é hora de recordar o que 
aconteceu em nossas vidas! em 
uma de suas passagens, foi em 
1967 quando tivemos governos 
impositivos e movimentos so-
ciais. Já por 1996 a 1997, tive-
mos muitas guerras civis.  Ago-
ra, o que será que vai ocorrer? 
Vamos ver o tempo passar. 



SERRA & PRAIA O Jornal que chegou 
para fazer a diferença 30/05/2025 - 11TORRES

Na quinta-feira, 22 
de maio, o Vereador 
Rogerinho e o Secretá-
rio do Meio Ambiente 
Douglas Gomes foram 
ao Ceclimar em Imbé 
buscando conquistar 
um centro de manejo 
da fauna silvestre para 

Torres. 
Torres está inserida 

entre APPs-Áreas de 
Preservação Perma-
nente, APAs-Áreas de 
Preservação Ambien-
tal e UCs-Unidades de 
Conservação Ambien-
tal, contando com alta 

diversidade biológica 
da fauna silvestre, tanto 
terrestre quanto mari-
nha, justificada por sua 
localização geográfica 
privilegiada no litoral 
norte do Rio Grande do 
Sul, abrangendo inclu-
sive a Ilha dos Lobos, 

último refúgio dos ani-
mais marinhos no lito-
ral norte do Estado.

Dentre esta rica fau-
na se encontram tam-
bém espécies ameaça-
das de extinção como 
o Sapinho da Barriga 

Vermelha, Tuco-Tuco, 
Gato do Mato do Sul, a 
ave Macuquinho, a ave 
Piru-Piru, tartarugas 
marinhas como a Cabe-
çuda, peixe Burriquete, 
peixe Bagre Branco, 
dentre outros. A pre-

sença dessas espécies 
ameaçadas de extinção 
em Torres ressalta a 
importância da cidade 
como um ponto cru-
cial para a conservação 
da biodiversidade no 
sul do Brasil. Isso re-
força a necessidade de 
um centro de manejo 
da fauna silvestre, que 
possa atuar no resgate, 
reabilitação e, quan-
do possível, na soltura 
desses animais, além de 
promover a educação 
ambiental e a pesquisa 
para a proteção dessas 
espécies.

Vereador Rogerinho e Secretário do Meio Ambiente Douglas
buscam Centro de Manejo da Fauna Silvestre para Torres

Vereador Rogerinho 
e Secretário Douglas 
com o Diretor do Ce-
climar Enéas Konzen e 
o médico veterinário do 
Ceclimar Dérek Blaese.

O prefeito de Torres Delci Dimer, assinou 
nesta terça-feira, 27 de maio, o documento que 
libera R$ 300 mil em recursos estaduais para 
investimentos em estradas vicinais e infraes-
trutura rural junto com o secretário estadual da 
Agricultura, Pecuária, Produção Sustentável e 
Irrigação, Edivilson Brum. Este valor será des-
tinado à compra de base graduada e seixo para 
manutenção de vias no interior do município. 
O prefeito também levou um ofício solicitan-
do R$ 800 mil para utilizar em horas máquina 

Prefeitura de Torres assina liberação de R$ 300 mil para 
melhorias em estradas vicinais e infraestrutura rural

para serviços como silagem, limpeza de san-
gas, gradeação e aração de terras, beneficiando 
agricultores e moradores da zona rural.

A administração municipal através da Secre-
taria de Desenvolvimento Rural e Pesca desta-
cou que os projetos serão implementados em 
parceria com as comunidades locais, seguindo 
o modelo de transparência adotado em outras 
iniciativas. Estava junto no ato o assessor do 
deputado estadual Rafael Braga, João Alberto 
Machado.

A Secretaria de Educação de 
Torres iniciou, em 2025, um movi-
mento significativo para valorizar 
seus servidores temporários, em 
especial os profissionais do magis-
tério. A ação é uma resposta à Por-
taria Interministerial MEC/MF nº 
13, de 23/12/2024, que motivou as 
tratativas para a adequação remu-
neratória.

A secretária de Educação, Rosa 
Lummertz, visando atender a legis-
lação vigente e com o propósito de 
reconhecer o trabalho desses pro-
fissionais, acolheu a sugestão do 

Secretaria de Educação reajusta remuneração 
de servidores temporários e valoriza o magistério

setor de efetividade da Secretaria, 
representado por Cristiani Caporal 
e Aline Behnck.

Além do magistério, a iniciati-
va se estendeu a outros servidores 
contratados da Secretaria, que re-
ceberam um aumento de R$ 200,00 
em suas remunerações. Para os 
profissionais do magistério, a ade-
quação foi feita de acordo com a 
carga horária das funções, com a 
remuneração de 20 horas semanais 
passando de R$ 2.291,00 para R$ 
2.433,88.

As alterações foram formaliza-

das pela Lei Ordinária nº 5547/2025, 
que também alterou e acrescentou 
dispositivos na Lei nº 5.526, de 13 
de dezembro de 2024, autorizan-
do contratações para a Secretaria 
Municipal de Educação. Adicio-
nalmente, a Lei nº 5543/2025 não 
só criou novas funções para contra-
tação temporária na Secretaria de 
Educação, já trazendo em seu teor 
a nova remuneração.

Essas medidas reforçam o com-
promisso da Secretaria de Educa-
ção em proporcionar um ambiente 
de trabalho mais justo e atraente, 

reconhecendo a dedicação e o im-
pacto de cada servidor na qualidade 
da Educação em nosso município.
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A Prefeitura de Três Cachoeiras tem trabalha-
do em uma importante intervenção na estrada da 
Chapada do Alegrete, no interior do município. 
As melhorias incluíram a colocação de material 
britado, patrolamento, roçada constante e aper-
feiçoamento da canalização com nova drena-
gem, beneficiando diretamente dezenas de famí-
lias, em sua maioria agricultoras, que dependem 
de boas condições de tráfego para o escoamento 
da produção.

A prefeita de Três Cachoeiras, Fabiana Leffa, 

Estrada da Chapada do Alegrete recebe melhorias com 
colocação de material, drenagem e roçada

esteve pessoalmente no local para acompanhar 
os serviços e conversar com os moradores. Ela 
destacou o impacto positivo que essas ações tra-
zem para quem vive e trabalha no interior. “A 
melhoria das estradas sempre foi uma marca da 
gestão e é exatamente isso que estamos fazen-
do: ampliando esse trabalho tão importante para 
mais comunidades”, disse.

As obras integram o plano de valorização das 
comunidades do interior, especialmente regiões 
produtivas como a Chapada do Alegrete e a Cha-

pada dos Mesquitas. O secretário de Obras, Nes-
tor Behenck Sebastião (Quartinho), também es-
teve presente e reforçou o compromisso da atual 
administração.

“Já é visível o impacto positivo no dia a dia 
dos moradores. Com estradas mais seguras e tra-
fegáveis, a expectativa é de que os produtores da 
região tenham melhores condições de transpor-
te, reduzindo perdas e aumentando a eficiência 
na entrega de seus produtos”, concluiu o secre-
tário.

A Escola Municipal de Ensino 
Fundamental Fernando Ferrari, 
em Três Cachoeiras, está passan-
do por uma série de melhorias que 
visam qualificar o ambiente esco-

lar e proporcionar mais segurança 
e conforto para alunos, professo-
res e toda a comunidade escolar. 
A reforma inclui a construção de 
um novo depósito, o alinhamento 

da rua em frente à escola, a reor-
ganização dos espaços do estacio-
namento e do campo de futebol, 
além da instalação de um novo 
cercamento em torno da institui-
ção.

A prefeita Fabiana Leffa acom-
panhou o andamento dos traba-

lhos e destacou a importância dos 
investimentos na área da educa-
ção. “Sabemos que um espaço 
escolar bem estruturado faz toda 
a diferença no processo de apren-
dizagem. Estamos empenhados 
em garantir que nossas crianças 
e jovens estudem em um ambien-

te adequado, seguro e 
acolhedor. Essa refor-
ma é um compromis-
so com o presente e o 
futuro da nossa educa-
ção”,afirmou.

Já a secretária de 
Educação, Camila 
Roza, ressaltou que 
as melhorias foram 
pensadas com foco na 
funcionalidade dos es-
paços e na valorização 
do ambiente escolar. 
“Além de melhorar a 
infraestrutura, essas 
mudanças também 
trazem mais organiza-
ção e fluidez no dia a 
dia da escola. O novo 
depósito vai otimizar 
o armazenamento de 
materiais, o cercamen-
to reforça a segurança, 
e a readequação da rua 
e do campo vai faci-
litar o acesso e a con-
vivência dos alunos”, 
explicou.

Escola Fernando Ferrari recebe melhorias na estrutura
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A Câmara Municipal de Mampi-
tuba realizou a 15ª Sessão Ordinária 
do ano, na terça-feira (27). Confira o 
que foi aprovado: 

Requerimento nº 015/2025 de 
autoria dos vereadores, Ivam Carlos 
Matos e Ronilto Roldão Selau, que 
solicita que o Projeto de Resolução 
nº003/2025 seja colocado em vota-
ção.

Moção de Apoio nº 001/2025 ao 
Projeto de Lei Nº320/2025 que trata 
da securitização das dívidas rurais.

Projeto de Lei nº 033/2025, oriun-
do do Poder Executivo que “revoga 
a Lei Municipal nº604, de 03 de fe-
vereiro de 2011, e dá outras provi-

Confira o que foi aprovado na 15ª Sessão 
Ordinária da Câmara Municipal de Mampituba

dências”.
Projeto de Lei nº 034/2025, oriun-

do do Poder Executivo que “Dispõe 
sobre a criação do Conselho Munici-
pal de Desenvolvimento Rural Sus-
tentável, autoriza a criação do Fundo 
Municipal de Desenvolvimento Ru-
ral Sustentável e dá outras providên-
cias.”

Projeto de Lei nº 039/2025, oriun-
do do Poder Executivo que “Autori-
za o poder executivo municipal a 
contratar por tempo determinado, 
para atender necessidade temporá-
ria de excepcional interesse público, 
nos termos do art. 37, inciso IX, da 
Constituição Federal de 1988, e dá 

outras providências.”
Projeto de Lei nº 040/2025, oriun-

do do Poder Executivo que “Auto-
riza o poder Executivo Municipal a 

firmar contrato de rateio para o perí-
odo 2025/2026 com o consórcio pú-
blico Amlinorte – CP Amlinorte e dá 
outras providências.”

Durante sessão realiza-
da nesta terça-feira (27), os 
vereadores de Mampituba 
aprovaram por unanimida-
de uma Moção de Apoio ao 
Projeto de Lei nº 320/2025, 
que tramita no Congresso 
Nacional e trata da securi-
tização das dívidas dos pro-
dutores rurais. A iniciativa 
da Mesa Diretora recebeu 
o apoio dos demais parla-
mentares da Casa Legisla-
tiva.

O documento destaca 
a importância da ativi-
dade agropecuária para a 

economia do município e 
de outras regiões do país, 
ressaltando os desafios en-
frentados pelos produtores 
diante de eventos climá-
ticos extremos, como as 
chuvas intensas de maio 
de 2024 que afetaram gra-
vemente o Rio Grande do 
Sul, além de fatores como a 
instabilidade de mercado e 
o alto custo do crédito rural.

“O produtor rural é um 
dos pilares da nossa eco-
nomia local. Precisamos 
de medidas que assegurem 
sua permanência no cam-

po, garantindo a produção 
de alimentos e a geração 
de empregos e o equilíbrio 
fiscal dos municípios. A 
securitização das dívidas 
representa uma alternativa 
real e eficaz para que es-
ses trabalhadores possam 
reorganizar suas finanças e 
seguir contribuindo com o 
desenvolvimento do país”, 
afirmou o presidente Ricar-
do dos Santos.

A Moção sublinha ainda 
que o PL 320/2025 propõe 
uma reestruturação inova-
dora das dívidas rurais, com 

Câmara aprova Moção de Apoio ao projeto que trata da securitização das dívidas rurais
prazos mais longos e condi-
ções adequadas à realidade 
do campo, proporcionando 
maior previsibilidade e se-
gurança para o planejamen-
to da produção.

Os vereadores também 
solicitaram que a Moção 
seja encaminhada à Câmara 
dos Deputados, ao Senado 
Federal, aos Ministérios 
da Agricultura e da Fazen-

da, à Frente Parlamentar 
da Agropecuária e à Fede-
ração das Associações de 
Municípios do Estado do 
Rio Grande do Sul (FA-
MURS).
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A Secretaria de Educação de 
Dom Pedro de Alcântara está dan-
do um importante passo rumo à 
modernização da gestão escolar. O 
município está implementando o 
sistema i-Educar, da empresa Portá-
bilis – uma ferramenta amplamente 
reconhecida pela eficiência na orga-
nização de informações escolares e 
na automatização de processos ad-
ministrativos.

Segundo Renato Borges, res-
ponsável pelo setor de inovação, 
informática e comunicação da Pre-
feitura, a iniciativa busca resolver 
problemas históricos, como a lenti-
dão nos processos e a dependência 
de registros manuais em papel. “A 
gestão educacional era muito len-
ta. Com o novo sistema, esperamos 
modernizar e trazer mais agilidade 
para as atividades da Secretaria”, 

afirmou.
Mais de 100 servidores da edu-

cação já foram capacitados para 
utilizar as novas ferramentas, e a 
previsão é que o sistema entre em 
funcionamento o mais breve possí-
vel.

Funcionalidades que fazem a 
diferença

Entre os recursos com maior po-
tencial de impacto, a secretária de 
Educação e Cultura, Talía da Luz 
Vieira, destaca a funcionalidade 
voltada ao Censo Escolar, que per-
mite a exportação de dados de for-
ma rápida, precisa e automatizada. 
Esse recurso elimina a necessidade 
de longas horas de preenchimento 
manual, reduzindo significativa-
mente a margem de erro e aumen-
tando a segurança e a confiabili-
dade no envio das informações ao 
sistema do Educacenso.

O i-Educar oferece uma gestão 
integrada e eficiente, com controle 
completo de matrículas, turmas, no-
tas e frequência dos alunos. Com-
plementando o sistema, o aplicativo 
i-Diário permitirá que os professo-
res registrem informações direta-
mente em sala de aula, facilitando 
o acompanhamento das atividades 
escolares em tempo real e agilizan-
do a rotina pedagógica.

Olhar para o futuro
A adoção do novo sistema refor-

ça o compromisso de Dom Pedro 
de Alcântara com uma educação 
de qualidade e uma gestão mais 
eficiente. A digitalização dos pro-
cessos promete transformar o dia 
a dia de gestores e professores e 
trazer benefícios diretos para os es-
tudantes e suas famílias, por meio 
de mais transparência, agilidade e 
acesso à informação.

Município moderniza a gestão educacional com novo sistema digital

Nos dias 19 e 20 de 
julho de 2025, Dom 
Pedro de Alcântara se 
transforma no palco 
da 7ª edição da Festa 
dos Agricultores, um 
evento que já é tradição 
e que reúne toda a co-
munidade para celebrar 
aqueles que trabalham, 
com dedicação e amor, 
para garantir o alimento 
em nossas mesas.

Organizada pela 
Prefeitura Municipal, 
em parceria com a Co-
missão Organizadora 
da Comunidade, e com 
o apoio de diversas 
entidades importantes 
como Emater/RS, Cen-
tro Ecológico, Sindica-
to dos Trabalhadores 
Rurais de Torres, Câ-
mara Municipal de Ve-
readores, Paróquia Nos-

sa Senhora do Amparo, 
Gamape e Agropecu-
ária Agrisul, além do 
patrocínio do Banrisul, 
a festa promete muita 
emoção e diversão para 
todas as idades.

No sábado à noite, 
a abertura oficial será 
com a tradicional no-
vena em honra a Santo 
Isidoro, padroeiro dos 
agricultores, seguida de 

quermesse e apresenta-
ções cheias de talento 
dos gaiteiros e violeiros 
da região. 

Já no domingo, a 
festa começa cedo com 
missa na Igreja Nossa 
Senhora do Amparo, 
seguida pela procissão 
com máquinas agríco-
las - um dos momentos 
mais marcantes e sim-
bólicos do evento - com 

a bênção aos agriculto-
res logo após a chega-
da. 

O dia continua com 
o aguardado almoço 
com colheita de frutas, 
além de muita recrea-
ção para as crianças no 
espaço kids, o baile da 
maturidade animado 
pela Banda Tok 10 e, 
para encerrar com cha-
ve de ouro, o grande 

show de encerramento 
com a banda JJSV.

Além disso, duran-
te toda a festa, quem 
passar pelo município 
poderá conferir a expo-
sição de implementos 
agrícolas antigos, pro-
dutos coloniais, artesa-
natos e orquídeas, além 
das apresentações ao 
vivo na Praça do Imi-
grante.

Dom Pedro de Alcântara promoverá mais 
uma edição da tradicional Festa dos Agricultores

Na tarde de segunda-feira (20), foi sancionada 
e promulgada a Lei nº 2.364/2025, que aprova o 
Plano Municipal de Cultura (PMC) de Dom Pe-
dro de Alcântara. O documento consolida as dire-
trizes para as políticas públicas de cultura do mu-
nicípio pelos próximos dez anos e passa a integrar 
oficialmente o Sistema Municipal de Cultura.

O prefeito Xande destacou a importância his-
tórica do documento: “Valorizar a cultura de Dom 
Pedro de Alcântara é preservar nossa memória, 
reconhecer nossos antepassados e garantir que 
as futuras gerações tenham acesso às raízes que 
nos formam. Este Plano é um compromisso com 
o presente e com o futuro da nossa comunidade” 
declarou.

Um plano construído por todos
A construção do PMC foi coordenada pela 

Secretaria Municipal de Educação e Cultura, em 
conjunto com o Departamento de Cultura, Tu-
rismo e Desporto, chefiado por Roberta Cardo-
so Webber. A elaboração técnica, que envolveu 
pesquisa, redação, sistematização e revisão, ficou 
a cargo do Conselho Municipal de Política Cultu-
ral, presidido pelo servidor Jaime Mattos Bernsts, 

Sancionada e promulgada a lei que aprova o 
Plano Municipal de Cultura de Dom Pedro de Alcântara

com apoio do Setor de Informática, Inovação e 
Comunicação, coordenado por Renato Nunes 
Borges.

Segundo a secretária municipal de Educação e 
Cultura, Talía da Luz Vieira, a construção do pla-
no reafirma o papel da cultura como eixo estrutu-
rante para o desenvolvimento: “Planejar a cultura 
é construir um futuro que respeite nossas raízes. 
O PMC é resultado de um esforço conjunto entre 
governo e sociedade, olhando para as tradições, 
mas também para o futuro. Cultura é para todos 
– no centro e no interior, nas escolas e nas comu-
nidades”, afirmou.

O documento tem vigência de 2025 a 2035 
e será a principal referência para a formulação, 
execução e avaliação de projetos e políticas pú-
blicas culturais no município.
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Na quarta-feira, 21 de maio, co-
meçou o Campeonato Municipal de 
Futebol de Campo de Torres com a 
Recopa Municipal Taça Roger Edu-
ardo de Francisco. Os times foram 
Vila Nova, campeão da 1ª divisão 
em 2024, e Santa Cruz, vencedor da 
2ª divisão no mesmo ano. A partida 
terminou empatada em 1×1 no tem-
po regulamentar e foi decidida nos 
pênaltis, com o Vila Nova levando 
a melhor por 4×3, o prefeito Delci 
Dimer, o vice-prefeito André Pozzi, 
o secretário da Cultura e do Espor-
te, Blando Ferreira e o presidente da 
Câmara de Vereadores, Igor Bereta 
entregaram o troféu da Recopa Mu-

nicipal.

O jogo, disputado no Campo do 
Torrense, atraiu torcedores de am-
bas as equipes e marcou a abertura 
da temporada esportiva na cidade. 
O Vila Nova, que já havia conquis-
tado o título da primeira divisão no 
ano passado, mostrou consistência 
e garantiu mais um troféu para sua 
galeria. A mãe e a esposa do Roger 
Eduardo de Francisco, entraram no 
campo com uma faixa e receberam 
as devidas homenagens.

A Recopa Municipal consolida-se 
como um dos torneios mais tradi-
cionais de Torres sempre realizado 

no dia do aniversário do município, 
reunindo os melhores times locais 
em uma disputa emocionante. Com 
o início do campeonato, a expecta-
tiva é de mais jogos de alto nível e 
grande movimenta-
ção no cenário es-
portivo da cidade.

A administração 
municipal parabe-
niza o Vila Nova 
pela conquista e 
agradece a todos os 
envolvidos pela or-
ganização do even-
to. Os próximos jo-
gos do Campeonato 

Municipal serão divulgados em bre-
ve no site oficial e nas redes sociais 
da prefeitura.

Fotos: Mateus Ilg

Vila Nova conquista Recopa Municipal em jogo emocionante contra Santa Cruz

Neste final de semana tivemos a 1ª rodada do 
Campeonato Municipal de Futebol de Campo em 
Torres, onde aconteceram quatro jogos pela pri-
meira divisão e três jogos pela segunda divisão. 
No campo do São Brás, o Vida Jack e o São Luís 
empataram em 2×2 pela 2ª divisão, com gols de 
Ruan Emanuel e Eduardo Mattos para o Vida 
Jack, e Antônio e Kauan para o São Luís. Na 1ª 
divisão, o São João venceu o São Brás por 2×1, 
com Kennedy e Leonardo Carniel marcando para 
o vencedor, enquanto Weuller descontou para o 
São Brás.

No Jacaré, o Guarani derrotou o C.E.I por 2×1 
na 1ª divisão, com Arthur e Shaymon garantindo 
a vitória, e Igor Gorete marcando para o C.E.I. 
Já no São Jorge, o time da casa goleou o Atlético 
Torrense por 5×0 na 2ª divisão, com Isac (2), Vi-
nicios, Diogo e Juliano brilhando. Na 1ª divisão, o 
Meia Boca venceu a ADEM por 3×1, com Alisson 
Ledesma marcando todos os gols do vencedor, e 
Rodrigo Grosmann descontou para a equipe do 
ADEM.

No Campo do Torrense, o São Domingos apli-

cou 5×1 na ADESCOM pela 2ª divisão, com Sel-
so Pacheco (3), Adriano e João Vitor. Pela 1ª di-
visão, Os Parças golearam o Los Primos por 5×0, 
com Cristiam (3), Nícolas Oliveira e Diego Merlo 
fechando o placar. O futebol de campo segue agi-
tado em Torres com grandes jogos e muitas emo-
ções.

2ª Rodada do Campeonato Municipal de 
Futebol de Campo acontece neste domingo em 
Torres

Neste domingo, 1º de junho, Torres recebe a 
2ª rodada do Campeonato Municipal de Futebol 
de Campo, com jogos emocionantes pela 1ª e 2ª 
divisões. Às 15h, os times da 1ª divisão se enfren-
tam em cinco campos diferentes: ADEM x Gua-
rani (Torrense), Los Primos x Meia Boca (São 
Jorge), São João x Os Parças (Vila São João), CEI 
x Vila Nova (CEI) e Santa Cruz x São Brás (Ma-
racanã). Já às 13h, a 2ª divisão promove três parti-
das: Adescom x São Jorge (CEI), Vida Jack x São 
Domingos (Maracanã) e Atlético Torrense x São 
Luiz (Torrense).

A administração municipal convida toda a co-

munidade para prestigiar os jogos. Leve a família, 
sua cadeira e o chimarrão para curtir uma tarde de 
esporte e diversão nos gramados da cidade.

1ª rodada do Campeonato Municipal de Futebol de 
Campo aconteceu em Torres neste final de semana

O campeonato tem como principal objetivo 
incentivar a prática esportiva no município, va-
lorizando uma das tradições mais esperada do 
município.

Foi a comunidade do Costãozinho que rece-
beu o confronto entre Estrela e São Luís, trazen-
do muita emoção para os torcedores presentes.

Categoria Aspirante
O time visitante São Luís venceu  os donos 

da casa Estrela do Sul no placar de 2x1. Rogério 
abriu o placar e Gabriel ampliou para o time vi-
sitante, No segundo tempo Dief descontou para 
os dono da casa . O craque do jogo foi Gabriel. 

Categoria Titular
A equipe da casa, o Estrela, venceu a partida 

pelo placar de 5 a 0 sobre o São Luís.
Primeiro gol saiu em uma cobrança de falta 

marcado pelo Ivan Campos. 
Maicon (Nick) marcou o segun-

do, Carlos Adriano (Drika) fez o 
terceiro. Léo Chaves ampliou o pla-
car, e para fechar o camisa 9 Maicon 
( Nick) fez o seu segundo gol e o 
quinto do Estrela. O craque do jogo 
foi o goleiro do time da casa, Daniel 
(Bera).

A Administração Municipal e o 
Departamento de Desporto parabe-
niza todos os atletas pela entrega em 
campo e à comunidade pelo apoio. O 

campeonato promete grandes jogos e momentos 
inesquecíveis!

Começou no último sábado a abertura do Campeonato Municipal de Mampituba 2025
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3 MESES                   R$ 40,00
6 MESES                    R$ 80,00
1 ANO                    R$      120,00

Leia, assine e receba em casa

Ligue José (51) 999322511/998435690
ou Andréia (51) 995277886
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PRECISA-SE
MOTOQUEIRO

Para entrega do jornal. Só um dia por semana. Salário a 
combinar. Interessados entrarem em contato com o 

JORNAL 
SERRA & PRAIA

Na  Osvaldo Aranha, 1900, em Itapeva Sul. Ou entrar em 
contato pelos WhatsApp (51) 999322511 ou  995277886.

A recente morte de um trabalhador por um mo-
rador de rua em Torres, provocou forte comoção 
e ampliou o debate sobre segurança pública e a 
situação de vulnerabilidade social no município. 
O episódio trágico ocorreu no dia seguinte a um 
pronunciamento da vereadora Carla Daitx, que já 
havia alertado sobre o problema em sessão da Câ-
mara na última segunda-feira (26), cobrando me-
didas urgentes do poder público.

“Venho destacar um tema urgente, delicado e 
que tem gerado preocupação crescente entre os 
moradores da nossa cidade: a situação da popu-
lação de rua no município de Torres”, falou a ve-
readora.

Durante seu pronunciamento, Carla descreveu 
o crescimento visível de acampamentos e ocupa-
ções improvisadas em praças, terrenos baldios, 
marquises de comércios e prédios públicos aban-
donados — como o antigo prédio da prefeitura e 
a antiga rodoviária. Segundo ela, locais que deve-
riam ser espaços de convivência passaram a gerar 

medo na população.
A parlamentar relatou ter recebido denúncias 

de comportamentos agressivos, abusivos e até 
criminosos por parte de alguns moradores de rua. 
Ela destacou que o grupo é formado por pessoas 
em extrema vulnerabilidade, mas também por in-
divíduos com graves transtornos mentais, depen-
dência química e até mesmo histórico criminal.

Na semana anterior, Carla Daitx se reuniu com 
a secretária de Assistência Social, Michele Broc-
ca, e reconheceu o trabalho sério que vem sendo 
realizado pela pasta. “O mapeamento está sendo 
feito, as equipes estão na rua diariamente, mui-
tos estão sendo encaminhados ao CREAS, e há 
casos de reencontros familiares. Também há uma 
ação civil pública em andamento e o projeto de 
implantação de uma Casa de Acolhimento com 
alimentação, abrigo e oportunidades de reinserção 
social por meio do programa Frente de Trabalho”, 
explicou.

Ela também destacou a criação do Comitê In-
tersetorial de Acompa-
nhamento e Monito-
ramento da População 
em Situação de Rua 
(CIAMP-RUA) como 
um passo importante, 
mas reforçou que a As-
sistência Social sozinha 
não pode suportar o 
peso da crise. “Grande 
parte das pessoas em si-
tuação de rua apresenta 
transtornos mentais 
graves e dependência 
química. Há casos evi-
dentes de esquizofre-
nia, surtos psicóticos e 
situações que extrapo-
lam o campo da assis-
tência e exigem atuação 
direta da Secretaria de 
Saúde e das forças de 

segurança.”
A vereadora revelou que o município reivindi-

cou junto ao Ministério da Saúde a implementa-
ção do programa “Consultório na Rua”, que leva 
atendimento psicológico às ruas, e que o Estado 
já deu o aceite. A expectativa é de que Torres seja 
contemplada ainda este ano, mas segundo Carla, 
a cidade não pode esperar.

“Faço um apelo: que a Secretaria de Saúde se 
comprometa com ações mais efetivas na aborda-
gem de pessoas com transtornos mentais. E que 
as forças de segurança ampliem sua atuação nos 
locais de risco. Não podemos permitir que atos 
criminosos ou de perturbação da ordem pública 
sejam tratados apenas como casos sociais. Segu-
rança é direito de todos.”

O caso reacende a urgência de ações de saúde, 
assistência e segurança em torno de uma solução 
humanizada, mas firme, para os desafios que en-
volvem a população em situação de rua.

Vereadora Carla Daitx reforça alerta 
sobre moradores de rua em Torres


